



Nº 232

Le 30 novembre 1987

### RÉUNION MI-PARCOURS DU GATT

Genève --- Le ministre du Commerce extérieur, l'honorable Pat Carney, a annoncé que, lors d'une réunion officieuse des ministres du commerce qui s'est tenue à Lausanne (Suisse) le 29 novembre 1987, le Canada avait proposé d'accueillir une réunion visant à examiner l'évolution à mi-parcours des Négociations commerciales multilatérales d'Uruguay (NCM). "L'Uruguay Round" s'est ouvert en 1986 et doit se terminer en 1990. Lors de la réunion mi-parcours, les ministres du commerce examineront l'état des négociations et prendront des décisions sur les premiers résultats obtenus dans certains domaines. Madame Carney a annoncé que, à la réunion de Lausanne, les ministres s'étaient mis d'accord sur la nécessité de procéder à l'examen à mi-parcours, probablement vers la fin de 1988, et que l'offre canadienne avait été accueillie chaleureusement. La réunion, à laquelle participeront les représentants des 95 Parties contractantes et d'autres participants aux NCM, attirera sans doute quelque 2,000 personnes.

A Lausanne, Madame Carney a insisté sur le fait que la participation des pays en voie de développement était essentielle au succès des négociations. Pour aider ces pays, le Canada prendra certaines mesures, par exemple sous la forme d'assistance technique directe et d'aide accordée dans le cadre d'organisations internationales, notamment le GATT.

Madame Carney a annoncé que, pour remédier à la situation financière précaire du GATT (qui est due aux retards de contributions), le Canada allait procéder à un versement anticipé de sa contribution (2,870,280 FS).

.../2

Le lundi, 30 novembre, Madame Carney a rencontré le ministre japonais des Affaires étrangères, Monsieur Uno Sosuke, pour examiner des questions bilatérales et des questions plus générales touchant "l'Uruguay Round".

Le ministre a ensuite participé à des discussions avec d'autres ministres des pays du Groupe de Cairns, qui rassemble 14 pays développés et en voie de développement ayant des intérêts communs dans les négociations agricoles de "l'Uruguay Round". Le Canada a participé activement aux travaux du Groupe de Cairns depuis sa création et compte sur le rôle clé de ce Groupe dans les Négociations d'Uruguay. Le Groupe de Cairns a examiné les progrès qui ont été accomplis dans les négociations agricoles depuis sa dernière réunion, qui a eu lieu à Ottawa en mai 1987.

Le lundi après-midi, Madame Carney a participé à une table ronde avec d'autres ministres, trois journalistes connus (Monsieur James Morgan, rédacteur en chef pour les questions économiques, BBC World Service - modérateur; Monsieur Laurent Mossu, correspondant du Figaro à Genève; Prem Shankar Jha, un chroniqueur économique du Hindustan Times et du Times of India) et un éminent universitaire, Monsieur John Jackson, Professeur de droit à l'Université du Michigan.

Durant sa visite à Genève, Madame Carney est accompagnée de Monsieur Eric Berntson, Vice-Premier ministre de la Saskatchewan, et d'un groupe de représentants du secteur privé.

QUARANTIÈME ANNIVERSAIRE DU GATT

Le 30 novembre 1987

REPRÉSENTANTS DU SECTEUR PRIVÉ

**Madame Jalynn H. Bennett**, Présidente du Groupe de consultation sectorielle sur le commerce extérieur portant sur les services financiers, et Vice-présidente - Développement intégré, The Manufacturers Life Insurance Company.

**M. Bill Vaags**, Président, Conseil canadien du porc.

**Madame Sally Hall**, membre du Comité consultatif sur le commerce extérieur, et Présidente nationale, Association des consommateurs du Canada.

**M. David Culver**, membre du Comité consultatif sur le commerce extérieur, et Président du Conseil et Chef de la direction, Alcan Aluminium Ltée.

**M. Don Knoerr**, membre du Groupe de consultation sectorielle sur le commerce extérieur portant sur les produits agricoles, aliments et boissons, et Président de la Fédération canadienne de l'agriculture.